

Pressemitteilung

15. März 2023

Der Freundeskreis Asyl „brezelt“ sich auf

Aufbrezeln? Genau! Kommen Sie am 24. März zum Wochenmarkt in Ostfildern-Ruit auf den Kronenplatz. Wir schenken Ihnen eine Brezel und geben Ihnen Gelegenheit, die Welt in Ostfildern kennenzulernen. Die Aktion findet statt im Rahmen der Internationalen Wochen gegen Rassismus. Menschen aus 124 Nationen leben hier. Manche von ihnen – darunter viele Kinder – freuen sich über Begleitung. Das Mentoring-Projekt des Freundeskreises Asyl Ostfildern, der Stadt und der Bürgerstiftung bietet dafür einen Rahmen. Interessiert? Mehr dazu erfahren Sie vor Ort.

Zeit: Freitag, 24. März, 14 bis 17 Uhr

Ort: Ostfildern-Ruit, Kronenplatz

Geflüchtete Menschen aus Syrien, Afghanistan, Gambia, Eritrea, Pakistan, der Türkei, China, der Ukraine und weiteren Ländern leben in Ostfildern, haben Deutsch gelernt oder sind dabei, ihre Deutschkenntnisse zu verbessern, gehen in den Kindergarten und zur Schule, sind in Ausbildung oder haben diese bereits abgeschlossen, studieren oder arbeiten. „Es gibt viele erfolgreiche Flüchtlingsbiographien in Ostfildern“, sagt Ursula Zitzler, die Vorsitzende des



Freundeskreises Asyl, „dazu haben ehrenamtliche Begleiterinnen und Begleiter und vor allem Ostfilderns wichtigstes Projekt für die Integration maßgeblich beigetragen“. Das von der Bürgerstiftung, der Stadt und dem Freundeskreis Asyl Ostfildern getragene Mentoring-Projekt läuft seit mittlerweile knapp acht Jahren erfolgreich. Seit Mai 2016 unterstützen Mentorinnen und Mentoren Geflüchtete – ob beim Deutschlernen, bei der Alltagsbegleitung, in der Schule, bei der Ausbildung, dem Berufseinstieg oder bei der Begleitung ganzer Familien. Um eine gewisse Verbindlichkeit herzustellen, schließen Mentor*innen und Mentees Vereinbarungen ab. Weit über 500 Vereinbarungen sind seither geschlossen worden; viele Beziehungen haben Bestand. Längst ist durch das Mentoring-Projekt in enger Zusammenarbeit mit dem Freundeskreis Asyl ein Netzwerk über alle Stadtteile Ostfilderns entstanden; in vielen Fällen haben sich daraus Freundschaften entwickelt. Erfreulich ist, dass Geflüchtete inzwischen selbst als Helfer aktiv werden, so



haben Menschen aus Syrien und Pakistan Geflüchtete aus der Ukraine unterstützt. Wer sich für die Arbeit als Mentorin oder als Mentor interessiert, wendet sich bitte an die Koordinatorin Daad Lorenz unter mentoring.buergerstiftung@outlook.de oder 0178 8255337.

Weitere Informationen finden Sie unter <https://fkasyl-ostfildern.de/mentoring-projekt/>

Mehr zu den Internationalen Wochen gegen Rassismus unter https://www.ostfildern.de/IWGR_2023.html

Das Projekt wird über den Bundesverband Deutscher Stiftungen e.V. im Rahmen des Patenschaftsprogramms „Menschen stärken Menschen“ vom Bundesfamilienministerium für Familien, Senioren, Frauen und Jugend gefördert.



Gefördert vom:

